

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ut. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3.337 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 21 DE MARZO DE 1867.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los siguientes reales decretos expedidos con fecha de ayer:

«Usando de la prerogativa que me compete por el art. 30 de la Constitución, y de conformidad con lo propuesto por mi consejo de Ministros,

Vengo en nombrar presidente del Senado para la próxima legislatura á don Manuel de Pando, marqués de Miraflores; y vicepresidentes á D. Manuel de Seijas Lozano; á D. Joaquín Ignacio Mencia y Manso de Zúñiga, conde de Guendulain; á D. Santiago de Tejada, y á D. José María Huet.

«Vengo en admitir la dimisión que me ha presentado del cargo de capitán general de las islas Baleares el mariscal de campo D. José de Reina y Frias; quedando satisfecha del celo, lealtad é inteligencia con que lo ha desempeñado.

«Vengo en nombrar capitán general de las islas Baleares al mariscal de campo D. José García de Paredes, actual gobernador militar de Mahón.

«Vengo en conceder merced de hábito en el orden militar de Calatrava á don Joaquín Pereira y Abascal.»

Por el ministerio de Fomento se publican en la Gaceta de ayer las dos reales órdenes siguientes:

«En atención á las circunstancias que concurren en D. Ignacio Fernández de Henestrosa, conde de Moriana, marqués de Chieruelo, S. M. la Reina (Q. D. G.) se ha servido admitirle la renuncia del cargo de jurado de clase en la exposición Universal de París, nombrando en su reemplazo al marqués de Arceóllar.»

«En atención á las razones expuestas por el conde de Moriana, marqués de Chieruelo, S. M. la Reina (Q. D. G.) se ha servido admitirle la renuncia del cargo de jurado de clase en la exposición Universal de París, nombrando en su reemplazo al marqués de Arceóllar.»

El periódico oficial publicó ayer exposiciones á S. M. de la junta provincial de beneficencia y el consejo de Instrucción pública del reino.

Se halla vacante una cátedra de psicología, lógica y ética, en el instituto de Valladolid.

En la segunda quincena de febrero último han sido clasificados por la junta de clases pasivas:

Como cesantes de Hacienda: D. Aureliano de Santiago, con 300 escudos; don Venancio Regueiro, con 200; D. Francisco Larralde, con 500; D. Juan de Teran, con 800; D. Laurencio Aguilar, con 300; D. Nicolás Badediet, con 600; D. José Villegas, rehabilitado, con 800; y don José de Sala, con 200. Como jubilado del mismo ramo ha sido clasificado D. Juan Alvarez Villa, con 480 escudos.

Como cesantes de Gobernación: D. Demetrio Velarde, con 400 escudos; D. José Castillon rehabilitado, con 1500; D. Valentin Garcia, con 200; D. Victor Uceda, sin derecho; D. Fermín Ladron de Cegama, con 1000; D. Andrés Garcia Bustamante, con 500; D. Luis Vicente Bonilla, con 600; D. Servando Duval, con 300; y D. Victor Villegas, con 600. Como jubilados del mismo ramo D. Domingo Rovatti, con 420; y D. Juan Lobasta, con 800.

Como cesantes de Gracia y Justicia: D. Inocencio de la Portilla con 900; y D. José Garcia Novoa, con 750. Como jubilado D. Salvador de Broca, con 1800 escudos.

Como cesante de Fomento, D. Venancio Lopez con 1000, y como jubilado don Manuel Garcia Gonzalez con 2400.

Como jubilado de Estado, el señor don Dionisio Bassecourt con 4000 escudos.

Como cesantes de Ultramar, D. José Gil Benito con 1100 escudos, y D. Cayetano María Mijares con 800. Como jubilados del mismo ramo, D. Agustín Algarra con 3600, y D. Bernardino Fruto con 720.

La temperatura de anteaer en Madrid descendió hasta 2 grados á las seis de la mañana, y subió hasta 10 á las tres de la tarde. La dirección del viento fué de SO., y la lluvia 2'0 milímetros. En provincias bajó el termómetro á 3 grados en Burgos.

Segun los partes recibidos, anteaer ha llovido en Almería, Badajoz, Cáceres, Ciudad-Real, Córdoba, Granada, Huelva, Jaen, Lugo, Málaga, Orense, Pontevedra, Salamanca, Sevilla, Toledo y Zamora.

En la orden de la plaza de Sevilla se ha despedido en estos términos el general Turon, que durante tantos años ha desempeñado la capitanía general de Andalucía, y que, como es sabido, ha sido nombrado para la dirección de la Guardia civil:

«Gustoso siempre y satisfecho en el puesto que S. M. la Reina tenga á bien designarme, y altamente reconocido por la honra que se ha dignado dispensarme, confiándome la dirección general de la Guardia civil, siento, no obstante, un pesar inmenso al dejar el mando de este distrito, donde, á pesar de las azarosas circunstancias por que la nación ha atravesado durante el largo periodo de mi permanencia en él, he tenido la gran satisfacción de que el orden no se haya alterado en lo mas mínimo, contribuyendo poderosamente á ello, además de la cordura y sensatez de sus habitantes, la subordinación y disciplina de las tropas todas del distrito. Cumplo, pues, un grato deber en presentar el testimonio de mi eterna gratitud y de imperecedero recuerdo á las virtudes de los generales, jefes, oficiales y soldados que se han hallado á mis órdenes, y me complazco en manifestarles de un modo inequívoco y con la sinceridad del soldado, que ellas quedan grabadas indeleblemente en el corazón de su general.— José Turon.»

Parece que en Añora, pueblo de la provincia de Córdoba, se ha presentado con síntomas alarmantes la epidemia variolosa, puesto que de unos treinta atacados han fallecido diez ó doce. Si la noticia es cierta, añade *El Guadalquivir*, es de suponer que se hayan tomado las disposiciones convenientes para mitigar los rigores de la enfermedad y hacer menos aflictiva la situación de los vecinos de aquella localidad.

El correo de Madrid, que debía llegar el día 16 á Badajoz, no lo ha podido verificar, á causa, segun un diario de esta última localidad, del choque ocurrido en Templeque.

En el convento de San Claudio de Orense se va á establecer una seccion de misioneros con destino á Africa.

Segun escriben á un periódico provincial, parece ser que los trabajos del ferro-carril de Galicia van á esperimen-

tar un impulso y desarrollo notables: en la seccion de Astorga á Brañuelas, en cuyo último punto empiezan los túneles de Ponferrada, y que cuenta 28 kilómetros, han vuelto á comenzar en grande escala, tanto en las obras de esplanación como en las de fábrica, hallándose empleados en la actualidad unos 1000 hombres próximamente. El ingeniero jefe de la línea ha dado orden á los contratistas para activar los trabajos todo lo posible, á fin de lograr que la locomotora recorra en el mes de julio el espresado trayecto.

Son de bastante consideracion los siniestros ocurridos en la vía férrea de Badajoz, á consecuencia de las últimas lluvias, que han convertido en una laguna aquellas campiñas. El tren que salió de Ciudad-Real el 14 del corriente, dice un periódico de aquella localidad, tuvo en su trayecto varios percances á consecuencia del diluvio que inundó los llanos de la Serena y Medellín. En las inmediaciones de este pueblo el agua se llevó gran parte del terraplen, quedando cinco rails sin el punto de apoyo necesario para soportar el enorme peso de los trenes.

El maquinista Sr. Meseguer dispuso inmediatamente que el fogonero con algunos pasajeros, que en vista del peligro se brindaron á remediarlo, dieran principio á rellenar de balasto lo que el agua había arrebatado; á las dos horas de incesante trabajar pasó el tren sin los pasajeros, y no bien se había ejecutado esta operacion cuando un nuevo desplome tuvo lugar en el mismo sitio. En Belalcazar se vino abajo gran parte de terreno pizarroso cerca de la vía. Estos siniestros fueron remedios, sin perder momento, á fin de que el servicio continúe sin alteracion.

Desde Italia se ha enviado á Boston un modelo de monumento que esta última ciudad va á erigir á la memoria de Abraham Lincoln. El monumento, que tendrá 17 metros de altura, es obra de la señora Harriet Hosmer. Costará 230000 duros.

El patio interior de la escuela de bellas Artes de París que los trabajadores están cubriendo con una tejambura de cristal, se destina á la colocacion de moldes de escultura y arquitectura de dimensiones colosales.

La esposicion de las obras del Sr. Ingros, anunciada para 1.º de mayo, tendrá lugar el día 1.º de abril.

El gobierno belga ha resuelto unir al Museo real de antigüedades una coleccion especial de facsimiles de las antiguas pinturas murales descubiertas en aquel país. Esta coleccion, de utilidad innegable y de gran interés para la historia del arte, ha recibido recientemente un considerable aumento con la adquisicion que ha hecho el gobierno de los cartones del Sr. Capronnier, los cuales reproducen con fidelidad minuciosa los antiguos vidrios de los edificios religiosos de Bélgica.

Un periódico alemán, el *Porvenir* de Berlin, ha publicado un interesante artículo reproducido por casi toda la prensa estranjera, en el cual dice que durante el viaje del conde de Bismark á Biarritz manifestó al emperador cuanto se proponia ejecutar en Alemania, y ofreció por el apoyo moral de Francia las fronteras del Rin, cosa que el emperador Napoleón no aceptó por desinterés ó por conservar su libertad de accion. La vispera de emprender la guerra, el conde de Bismark envió una persona al emperador para hacerle iguales ofrecimientos, que Napoleón tampoco aceptó, reclamando solo el Véneto para Italia. Después de la paz de Nickolsburgo, el emperador Napoleón cambió de opinion, y á principios de agosto el representante de Francia en Berlin fué á ver al conde de Bismark y le habló por primera vez de compensaciones territoriales para Francia. Las exigencias del gabinete no eran muy onerosas; el gobierno francés no reclamaba mas que las fronteras llamadas de Vanban, es decir, una rectificación de la frontera del Saar. El conde de Bismark, que ofrecia mucho mas antes de la guerra, contestó que no podia, después de esta, ceder ni una pulgada de terreno alemán. «Lo que podia hacer tres meses antes, dijo, no lo puedo en este momento, pues el hacerlo equivaldria no solo á jugar mi cartera, sino mi cabeza y la corona de mi rey.» Estas últimas palabras se encuentran en un despacho enviado al emperador por el señor de Benedetti, después de esta conferencia.

Dicen los periódicos de Nueva-York del 24, que John H. Surratt, compareció

Paris se habia trocado en prendas tan amplias como para albergar á una familia.

Agustín advirtió apenas mi admiracion. Después de muchas preguntas y respuestas y de prometeros que nos visitaríamos á menudo, me dijo:

«Tu siempre el mismo. Yo debo estar algo variado: sentémonos un rato en aquel café y en cuatro palabras te pondré al corriente de mis vicisitudes.»

Hicimos como deseaba y añadió:

«Ya te acordarás de mis continuas aspiraciones, de mis sufrimientos sin tregua. Apenas realizaba á costa de mil trabajos y de una perseverante voluntad cualquiera de mis locos deseos, el hastio volvía á apoderarse de mí. Era el hombre mas desgraciado de mi época.»

Yo creo, permítame el parentesis, que el hombre para disfrutar sobre la tierra esa envidiable paz que se parece á la dicha, necesita abstraerse en el ejercicio de una pasion continua: mas en su ignorancia de las relaciones del organismo con el espíritu, no advina cual sea la pasion que le convenga, corre ciegamente por el ancho sendero de la vida, abrigando pasiones que estan en contradiccion con su naturaleza física ó moral y atormentándose como si fuera el verdugo de sí mismo. Sucede muchas veces que el destino, ó llamémosle mas bien la Providencia, se compadece de él. Ven acá, pobre loco, le dice, mira todos esos vanos juguetes que hacen tu desesperacion; por la fuerza de los acontecimientos yo haré que no te ocupes mas que de aquellos que te convengan.

Y eso justamente es lo que ha sucedido al pobre ser humano que tiones delante. La Providencia se ha ocupado de mí como cariñosa madre.

En fin, volvamos á los hechos.

«Cayó el ministerio, como sabes, sin gran sentimiento mio, pu s el poder perdí todos sus encantos al acercarse á mis labios la copa de su esencia. Entonces me dominaba otra pasion. La mujer, á quien siempre miré como un objeto de lujo, como un instrumento de grosero placer, se reveló á mis ojos de una manera sublime. El casto velo de las vestales se alzaba inundándome en los tesoros de su hermosura; ellavios de pasion partian de sus ojos magnetizando mis nervios; sentia el amor desprendido de toda terrestre liga, presentia el amor divino.

Con esta pasion me sucedió lo mis-

mo que con todas. Mi posiccion y mis riquezas me prestaban un brillo que allanaba todos los obstáculos para la realizacion de cualquier deseo. Gusté el amor, lo inspiré,—no te rias ahora oyéndome decir esto,—vivi como viven muchos enamorados, inventándome cada día nuevos suplicios; por último, el terrible hastio volvió á apoderarse de mí; terrible como nunca.

Entonces fué cuando la Providencia acudió en mi auxilio.

Mi fortuna comenzó á derretirse en la Bolsa, en la ruinosa vida que llevaba, en cuantas especulaciones emprendia. La política me hubiera salvado de la ruina; pero perdidas todas mis relaciones, perdido tambien el gusto y la ambicion, no pensé en ello; me dejé deslizar por la resbalosa pendiente, y cuando me decidí á realizar creyéndome completamente arruinado, me encontré aun con unos 30000 pesos y la casa en que vivo ahora donde tenia amontonado el movillario de dos herencias. La de mi tio el canónigo de Toledo me hizo dueño de muchas preciosidades literarias y artísticas y entre ellas de un magnífico monetario. Con la traslacion y la falta de cuidado estaba todo en desorden, todo en el mayor abandono; así es que cuando llegué á Barcelona no fué poco el trabajo que me cayó encima, trabajo que por otra parte me sirvió de gran distraccion y utilidad.

Llegó su vez al monetario, y aquí, amigo mio, comenzó mi dicha. Para restablecer ordenadamente la coleccion necesité dedicarme al estudio de la numismática; este estudio despertó en mí la pasion que necesitaba, la pasion que mi naturaleza exigia.

Arreglada la coleccion me creí en el deber de enriquecerla, y así poco á poco la paz fué entrando en mi alma; con ella vino la necesidad de una compañera y me casé; con la compañera vinieron la alegría y la gordura, con estas los chiquillos. El primer día que vayas á casa los verás; tengo cuatro que parecen otros tantos melocotones.

«Y no echas de menos, le pregunté admirado, no ya de su conformidad, sino de su complacencia, no echas de menos el antiguo fausto, la pasada grandeza?»

«No solamente no lo echo de menos, sino que doy gracias á la Providencia un millon de veces cada día por el gran beneficio que me ha dispensado.

ó por mejor decir un crisol donde se fundian con hirviente y sordo murmullo los siete pecados capitales, sobresaliendo como primeras mater as la soberbia, la envidia y la codicia.

Todo el lujo, riqueza y ostentacion de nuestra capital era para él un manantial inagotable de observaciones punzantes, de mordaces epigramas que encerraban á veces una amargura desconsoladora.

Cierta día tuvo que solicitar un favor de un alto personaje; el favor era para él de interés inmenso, pues cerraba ó abria las puertas de su porvenir. El personaje parece que estaba distraído ó preocupado; le oyo, si es que le oyo, con glacial indiferencia, y aplazó la concecion para un tiempo remoto é indefinido. Aquella tarde paseamos juntos. A lo mejor del paseo me dice de pronto, si bien con su aire ligero y burlon de siempre:

«Un santo varon asegura que el infierno está empedrado con lenguas de maldicientes; pero yo creo que lo adorning corazones de ricos y poderosos.»

«¿Tú crees, le pregunté, que es peor un poderoso que un maldiciente?»

«Yo le odio mas; me contestó con rabia contenida. Después de un momento de reflexion añadió como si hablase consigo mismo: ¡El día en que me encarame sobre sus hombros!...»

Al revés de muchos individuos nunca apreciaba el valor de lo que poseia; en cambio las ventajas que poseian los demás tenían á sus ojos un valor exagerado.

Al salir del teatro una noche quejábame del dolor que le producian unas botas nuevas.

«¿Tú no tienes callos? me preguntó.

«No.

«Eres el hombre mas feliz que conozco.

«Lo seria sin duda, repliqué sonriendo, en un mundo donde la felicidad consistiese en no tener callos en los pies.

Defendia calurosamente á los usureros, y aunque en general manifestaba un corazón bueno y compasivo, en asuntos de interés era despiadado.

Segun estos rasgos é infinitos que pudiera citar, qué extraño podrá parecer á nadie el juicio que de él fué? A los 22 años tuvo mi familia que abandonar no solo la ciudad sino hasta la provincia en que residiamos. Nuestra industria moria allí por consuncion y era preciso busear un campo mas feraz.

Yo me vi obligado á acompañarla abandonando mis estudios, mis amigos del porvenir.

Dí, pues, un triste adios con lágrimas en los ojos á las aguas del río, á los árboles del bosque, á los corazones que me amaban, á los paseos, á las calles, á todo lo que habia sido mi mundo durante veintidos años, y partí.

Trascurrió el tiempo. La nueva y ocupada existencia que llevé dejó pronto en el estado de recuerdos los sentimientos pasados, revistiéndolos con sus poéticas tintas. Mi familia llegó á alcanzar la modesta posiccion que ambicionaba, y decidió enviarme á Madrid, con objeto de que me abriese allí un camino mas en armonia con mi inclinacion y mis aspiraciones.

Una de las primeras personas con quienes tropecé poco después de mi llegada, fué Agustín.

Estaba pálido, demacrado; hasta las huellas de la alegría y frescura de la juventud habian desaparecido de su rostro, dando lugar á una expresion de insoportable hastio. Sin embargo, el lujo de sus ropas, y la negligencia en los modales, acusaban el descuido con que marcha por el sendero de la vida quien ha obtenido de la fortuna la satisfaccion de las riquezas.

Cuando me vió no se pintó en su rostro ni alegría ni estraneza; me alargó indolentemente la mano, y me invitó á dar un largo paseo como en los buenos tiempos de nuestros estudios.

La fortuna le habia sonreido cediendo á su perseverante anhelo de conquistarla. Al cumplir la mayor edad se habia encontrado al frente de una mediana herencia que, lanzada en atrevidas operaciones mercantiles, no tardó en convertirse en cuantioso capital. Poco después vino á Madrid donde algunas jugadas de bolsa en que la habilidad habia tenido mas parte que el acierto le habian colocado á la altura de los primeros capitalistas de España.

«De modo, le dije cuando hubo concluido su narracion, que hoy debes estar satisfecho; has conseguido cuanto deseabas.

«¡Satisfecho! replicó sonriendo con amargura; ¿sabes lo que ha hecho el dinero? Agrandar mas y mas cada día el vacío de mi corazón. La felicidad no existe mas que en el poder. Quien se debate continuamente bajo la fuerza del

ante el tribunal del crimen del distrito de Colombia, y su presencia causó la mayor excitación entre la multitud que había acudido a presenciar el acto. El abogado de Surratt pidió que se le quitasen las esposas, y concedida la petición por el juez presidente, se procedió a la lectura del acta de acusación, concluida la cual declaró Surratt ser incoante del delito de que se le acusa. El escribano le preguntó luego por quién quería ser juzgado, y Surratt contestó que por sus compatriotas, á lo cual añadió el escribano la fórmula acostumbrada de «¡legue entonces á Dios que se pruebe vuestra inocencia.» Terminado el acto, Surratt fué conducido á su calabozo y el tribunal quedó deliberando, pero no decidió qué día ha de darse principio á la vista de la causa. John H. Surratt es bastante delgado, tiene cinco pies y nueve pulgadas inglesas de estatura, pelo castaño claro y ojos azules. Sus facciones son regulares y bien definidas, y aun cuando la expresión general es melancólica y casi enfermiza, lo despejado de su frente, su nariz aguilena, la firmeza de su boca y la rotundidad y prominencia de su barbilla, demuestran un grado de inteligencia y determinación que no es fácil descubrir á primera vista.

La víspera de su salida de Méjico el mariscal Bazaine se presentó al emperador Maximiliano con objeto de recordarle, que según las órdenes de Napoleón III, debía antes de embarcarse ponerse á disposición de S. M. para todo lo que se refiriese á su seguridad personal. El general en sus palabras dió claramente á entender que en el caso de que el emperador pensase deponer su corona, estaba autorizado á escoltarle hasta Veracruz y proteger su embarque. Maximiliano declaró inmediatamente al general de las tropas expedicionarias francesas, que agradeciendo la atención de Napoleón III, estaba firmemente resuelto á permanecer en su puesto de honor, esperando el resultado de la campaña emprendida por sus generales; y añadió, que si la suerte de las armas le fuese adversa, la nobleza del carácter mejicano le protegería desde Méjico hasta Veracruz, á donde iría escoltado por los escuadrones de la legión austriaca, que permanecen aun en aquel país.

Llamados los oficiales de estos escuadrones por el emperador para desligarlos de sus juramentos y dejarles en libertad de regresar á su patria, como las demás fuerzas extranjeras, ninguno consintió en abandonar sus filas, y todos juraron unánimemente seguir hasta el último momento su buena ó mala fortuna, y vencer ó morir con Maximiliano.

Con motivo de la ley votada por el Parlamento británico, en virtud de la cual se ha realizado la confederación de las

provincias inglesas en la América del Norte, el sentimiento del partido radical y exagerado se ha alarmado vivamente en los Estados Unidos, y el Sr. Reimond diputado por Nueva York, ha presentado al Congreso una resolución encaminada á declarar que «el establecimiento de una monarquía en los confines de los Estados Unidos, sostenida por una nación extranjera, debe ser considerado como hostil y como una amenaza á la seguridad de la república; por cuya razón se le pide al presidente que haga saber á la cámara si el gobierno ha hecho representación alguna contra la proyectada consolidación de todas las provincias inglesas de la América del Norte en un solo dominio bajo el cetro de un príncipe inglés.»

Segun las noticias recibidas últimamente de París, parece que se han concluido los ensayos comparativos sobre los diferentes sistemas de fusil para la transformación de este arma, que se han presentado al comité de artillería de Vincennes. El sistema que ha llevado las ventajas sobre todos, es el del oficial de marina Sr. Bounin, ayudante del ministro de Marina. En cartas recibidas de aquel punto se dice que el gobierno francés adoptará esta transformación por su sencillez y útiles ventajas en la práctica.

Habiéndose dispuesto de real orden que se abra una información sobre los lugares ó puertos que puedan servir de puertos de refugio en la costa Norte de la Península, por la capitania del puerto de Santander se ha invitado á los navieros, pilotos, prácticos, capitanes y patronos de los buques fondeados en el puerto que gusten tomar parte en dicha información, concurran á dicha capitania donde se les instruirá del interrogatorio á que han de contestar.

Anuncia El Diario de Tarragona, que el día 16 del actual contrajo matrimonio el gobernador civil de aquella provincia Sr. Lopez Bago, con la señorita doña Juan. de Bofarull.

Un hecho providencial, que merece consignarse, ha tenido lugar en la villa de Tárrega.

El día 11 de enero último en la iglesia parroquial de dicha villa fué robada la custodia juntamente con la sagrada forma: la sensación que produjo tan sacrilego robo fué profunda, todas las conversaciones recaían sobre tan punible atentado.

El señor vicario general concedió permiso para esponer todos los días S. D. M. durante un mes, haciendo rogativas para hallar tan inestima le prenda.

El 28 de febrero concluyeron las rogativas, y el 11 de marzo presentóse un hombre á casa del conocido platero don Pedro Miró al objeto de que si quería

comprar oro viejo; reconocido por este, vió con asombro que procedía de la custodia robada: apercibido de ello el ladrón posolos pies en pavorosa; pero á los gritos del platero fué detenido, mas logró escaparse dos ó tres veces: por fortuna era día de moreado, y la escuela tenía lugar en la plaza, produciendo una viva conmoción á aquella gran masa de gente, de la cual, á los gritos de ¡Al ladrón de la custodia!... se echaron varios individuos sobre él y lograron sujetarle. Presentado que fué á la autoridad, resultó ser un tal Galbana, vecino de Claravalls, pueblo distante una legua de Tárrega, hombre que ha sufrido varias condenas, siendo puesto á buen recaudo: la fuerza de la Guardia civil pasó á dicho pueblo, y registrando su casa, halló el resto de la custodia, garras, limas y otras herramientas, una navaja y dos trabucos, por cuyo motivo llevarouse presos á dos hermanos y á la mujer del presunto ladrón.

El interés del dinero continúa siendo el mismo en casi todas las plazas mercantiles de alguna importancia: el capital en metálico abunda tanto para las colocaciones seguras, como escasea para aquellas que envuelven siempre un poco de riesgo.

En la bolsa de Madrid las operaciones han continuado siendo pocas y de escasa importancia. El 3 por 100 consolidado oscila entre 33 y 33 1/2. Firmes los billetes hipotecarios y acciones del banco y carreteras. Muy ofrecidas las obligaciones de ferro-carriles y todos los demás valores.

En la bolsa de Londres ha habido poco movimiento. El 3 por 100 consolidado inglés sostiene á duras penas el precio de 91, y si bien un día se ha cotizado á 91 1/8, la regla general ha sido el precio de 90 7/8.

En la bolsa de París los fondos se han sostenido con mas tendencia al alza. El 3 por 100 consolidado ha conseguido por fin de mes el precio de 70 y aun el de 70 2/8: los alcistas tenían la liquidación en su favor á pesar de que el día 1.º del corriente la bolsa estuvo mas floja y el consolidado perdió los 23 céntimos ganados el día anterior, cerrando á 70; pero el día 2 volvió á ganar 27 céntimos, cotizándose á 70 2/8.

El interés del capital continúa con tendencias á la baja.

Es muy notable la baratura del dinero en Hamburgo, donde se presta al comercio á razon de 1 7/8 por 100 al año.

En Madrid, por el contrario, el capital escasea: son contadas las personas cuyo crédito les permita encontrarlo al 6 por 100, tipo del descuento del banco. La tendencia del capital en metálico es todavía de emigración.

Los cambios sobre París están á 3 1/2, y á 49 3/8 los de Londres. En los últimos

días se han solicitado las pastas de oro y plata.

Toda la juventud de Castellar, en el departamento de los Alpes marítimos, hallábase reunida el día domingo de Carnaval en una gran sala de baile, cuando de repente se vió á uno de los que bailaban separarse de su pareja, doblándose sobre sí propio, mientras esta se preparaba, puñal en mano, á secundar al desgraciado jóven que se revolcaba en su sangre, gravemente herido en la region del bajo vientre.

Detenido inmediatamente la autora de aquel atentado, no hizo resistencia alguna, habiendo declarado lo siguiente:

«Después de seducirla el jóven, la hizo madre, habiéndola prometido mil veces casarse con ella; pero no realizando esta promesa, le habia exigido aquella misma mañana que la cumpliera inmediatamente, y negándose á ello el seductor, proyectó aquella tomar venganza de esta accion, y escogió el sitio del baile para cometer su delito.»

Maria P..., que así se llama la seducida, cuenta veintium años, y su víctima veinticinco. Interrogada por el juez de Castellar, declaró que estaba dispuesta á repetir su delito, pues la era insoportable la idea de su deshonra.»

Nuestro apreciable colega La Reforma publica una revista teatral en que, hablando de la última comedia del señor Eguilaz, dice, que, no sin fundamento, se han querido hallar en ella reminiscencias de otra comedia representada hace poco en el mismo teatro.

Amantes de la justicia, debemos consignar, dice El Imparcial de hoy, que la obra del Sr. Eguilaz habia sido leída de la empresa del teatro del Príncipe, antes de representarse en París la Maison neuve de Victoriano Sardon, á cuya traducción, hecha con el título de Volar sin alas, alude sin duda el revisor de nuestro colega.

Una correspondencia de Marsella dá algunos pormenores acerca de la isla de Metelin, la antigua Lesbos, tan cruelmente asolada á consecuencia del temblor de tierra del 8 de marzo, mientras esperamos que el correo de Levante nos traiga el relato de toda esa catástrofe. Esta isla tiene poca estension; solo contiene diez y seis leguas de largo por diez ó doce de ancho; pero en cambio es muy fértil. Produce vias excelentes, aceite, frutas y en especial higos, de los cuales hace comercio con Esmirna. Sus habitantes son de raza pelásgica y gozaban en la antigüedad fama de hermosos é inteligentes, pero son de costumbres muy corrompidas. La poetisa Saffo es la verdadera personificación del carácter de los moradores de Lesbos.

Los atenienses subyugaron con poco esfuerzo esta isla afeminada, la cual, sin embargo, contaba entonces con nueve

florecientes y célebres ciudades, entre otras Mitilene, cuyo nombre se ha trasladado en el de Metelin. En el siglo XVI, los dos hermanos Barbaroja, para darse á la piratería; hábiles marineros, no tardaron en ponerse al frente de los argelinos. El primero se atrevió á provocar á Carlos V en sus dominios de Africa; pero fué batido por una escuadra española en Trebisonda. Su hermano, que fué poco afortunado, hizo alianza con el sultan, con cuya autorización presentóse con una escuadra delante de Marsella para combatir en favor de Francisco I contra Carlos V, su poderoso rival. En nuestros tiempos no se habla ya de Metelin mas que por su comercio.

Por el ministerio de Hacienda, ha sido conferida la plaza de tesorero de Hacienda pública de Vizcaya, con el sueldo de 1600 escudos anuales, al capitán de caballería en situación de reemplazo don José de Chinchilla y Montes, para cuyo destino está significado por el ministerio de la Guerra como consecuencia de lo espuesto en el real decreto de 6 de febrero próximo pasado.

El gobernador de esta provincia ha aprobado la disolución de la sociedad especial minera constituida en esta capital con el nombre de Nueva América ó los Pozos de la Plata.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que se adquieran 23 ejemplares de la obra titulada Roger de Flor, escrita por D. Juan Justiniano, cargándose su importe al capítulo 22, artículo único del presupuesto vigente.

Ayer debió haber llegado á Madrid el tenor Tamberlick, que se presentará al público en la ópera titulada Guillermo Tell.

Dícese que en el teatro del Circo de Paul, actuarán muy en breve dos compañías, una de declamación dirigida por el Sr. Aiba, y otra de zarzuela, cuya dirección está encomendada al Sr. Barrovio.

Con el título de Un odio á muerte ha empezado á publicarse en Barcelona una novela del Sr. Nombela, por la misma casa editorial que viene dando á luz los 300000 de ros, del mismo autor.

El Sr. D. Francisco Xavier Moya, antiguo periodista y abogado de la compañía La Union, ha abierto de nuevo su bufete.

Por el correo interior recibimos algunas cartas, en que se nos dice que no es cierto haya en los estancos cigarros habanos procedentes de decomiso, como digimos hace algunos dias.

LA CORRESPONDENCIA estampó la noticia en vista de un documento oficial

que manda no es libre. El que ve sin cesar limitado el ejercicio de su voluntad por las ligaduras que desde una esfera superior le arrojan, vive tan esclavo como el pájaro bajo las mallas de la red. El que tiene poder vive en el firmamento como el águila; no le alcanzan las redes; se ciernen sobre la tierra; es feliz.

El semblante de Agustín se habia ligeramente coloreado al pronunciar con estridente voz las últimas frases. La pasión hablaba y la vida volvía con ella á sus marchitas facciones.

Yo procuré calmar aquel fuego repliándole:

—Tampoco alcanzan las redes al humilde insecto que se alberga en un agujero modestamente. Para saber si es ó no tan feliz como el águila, sería necesario oírlos y comparar las quejas y los disgustos de ambos.

Agustín me echó una mirada de desdenosa compasión y no se dignó contestarme. Le pareció sin duda que yo, espíritu débil y apocado, no podía alcanzar la elevación de su gran espíritu.

Pocos dias despues salí de la corte con un pobre destino en las salinas sin lograr despedirme de Agustín, por mas que lo procuré. Los cuidados de la ambición absorbían completamente su tiempo.

Desde entonces solo á largos intervalos, y por los periódicos de la corte, solia tener noticias de Agustín que se habia formado un gran nombre político y capitaneaba en el Parlamento la mas importante de las fracciones de oposición.

El dia en que supe su advenimiento al poder fué uno de los mas gratos de mi vida y siempre lo conservaré en la memoria, pues coincidió precisamente con la realización de uno de los mas caros deseos de mi alma. El mismo dia en que un real decreto aparecía en la Gaceta elevando á Agustín al cargo de ministro de la Corona, me unía yo con vínculos indisolubles á la mujer amada que ha sido el encanto de mi vida y el consuelo de mis adversidades.

Como aumentaron mis obligaciones y el sueldo era mezquino, resolví, pasado algun tiempo, utilizar la amistad de Agustín.

No poco trabajo me costó decidirme á ello, pues temia hallarlo desvanecido en la cima del poder, y mucho mas me costó el hacerme introducir en su

despacho siéndome, como lo eran, completamente desconocidos los cortesanos resortes.

Contra lo que esperaba, Agustín me recibió sonriendo afectuosamente. ¡Pero cuán envejecido! ¡Qué expresión tan sombría!

Me hizo sentar junto á la chimenea, envió á los diablos los infinitos asuntos que le abrumaban y entró conmigo en una de esas íntimas conversaciones que solo se tienen con los que han fraternizado con nosotros en las aulas y conservan de la niñez recuerdos del mismo color dulce y suave.

Despues de confesarme que, á pesar de los lisonjeros murmullos que esparcían en su derredor las auras del poder, era mas desdichado que nunca, despues de enumerar á grandes rasgos los inmensos disgustos de aquella afanosa vida, despues de envidiar la tranquila serenidad de espíritu que reflejaba mi rostro, entró por fin en el terreno de las nuevas aspiraciones.

Oía esta última palabra en su boca y apenas daba crédito á mis oídos. ¿Qué mas podía desear? A los treinta y dos años, edad de la sábia juventud del hombre, se hallaba en el apogeo del poder y de la fortuna. Quizás á su edad ningun otro hombre se habia hallado en tales condiciones.

—¿Sabes, dijo sin advertir mi admiración, que estoy enamorado?

—No hallará muchos obstáculos tu dicha. ¿Y de quién?

—De la mujer.

—¿De la mujer de quien? le pregunté creyendo que hacia una suspensión.

—De la mujer en absoluto; de la hermosura femenil, del verdadero bello sexo. Me parece que hasta ahora he vivido durmiendo, que he obrado como sonámbulo, y que al despertar esta pasión ha despertado tumultuosamente conmigo. Esperamento vértigos, tengo impulsos devastadores. El sentimiento voluptuoso llega hasta la crueldad, hasta la rabia en el furor de su impotencia.

—¡Ah! ¿qué he hecho de mi juventud? añadió cubriéndose el rostro con ambas manos y lanzando un doloroso suspiro.

Luego levantó el rostro donde se veían retratados los sentimientos que expresaba, y prosiguió:

—Le he desperdiciado como un loco vanamente corriendo tras fantasmas: al creer tocarlos, siempre se han desvanecido cual humo entre mis dedos.

—Pero hombre! le interrumpí apelando á mi buen sentido práctico para consolarle, ¿por qué no te fijas en una cualquiera, pobre ó rica, pero que reuna todo lo que pudiera hacerte apetecer las otras.

—¿Y está en mi mano? replicó de pronto con energía. ¿Para fijarse no es preciso que se halle solicitada el alma?

Por un momento tuve la idea, ó de que Agustín era víctima de una pesadilla, ó de que yo era víctima de su burla. Así es que la contesté:

—Mira, Agustín, eso es muy serio: con amar á una mujer hasta y sobre para desesperarse; con amar á la mujer se tiene segura una habitación en Leganés ó Zaragoza.

Nuestra conversación cambió luego de objeto, refiriéndose al pasado y revisiéndolo de risueños colores. Hicimos una revista general de amigos, de diversiones, de fiestas campestres, de escenas de colegio; yo le referí algunos amorcillos que siempre habia tenido tan ocultos como secretos de Estado, el me contó su debut en la escena pública y su primera entrada en el gran mundo, salpicándolo todo de un ridículo epigramático que me hizo reír hasta las lágrimas.

Por último, nos separamos en la mejor armonía despues de prometerme que saldría satisfecho en la pretension que me llevaba á la corte.

En efecto, pocos dias despues me despedí, llevando en el bolsillo una credencial que al aun en sueños pude nunca apotecer.

Diez años pasaron sin mas acontecimientos que los naturales en una familia; el nacimiento de un nuevo ser que me colmaba de gozo, probándome que Dios habia bendecido mi amor; la enfermedad de otro que me sumergía en crueles angustias; los quehaceres de mi destino y la solicitud cariñosa de una esposa querida. Durante esos diez años el nombre de Agustín se estinguió en el mundo político. Despues de la caída del ministerio, de que formó parte, acaecida un año despues de nuestra última entrevista, apenas of su nombre dos ó tres veces. Lo que es durante el último quinquenio, ni rastro de su existencia pública quedaba.

Sin embargo, yo tenia la seguridad de que no habia muerto, pues los periódicos no hubieran dejado de ocuparse poco ó mucho del fallecimiento de un perso-

naje que habia ocupado en España el primer puesto del Estado.

Al cabo de este período me trasladaron de San Fernando, donde habia tanto tiempo que residía, á Barcelona.

La traslación me fué sensible. Se habia unido á los lugares lo mismo que á las personas y á las cosas; el sitio donde se crean afecciones, es siempre amado y preferido á todos los demás. Nos familiarizamos hasta con el ambiente que parece mas dulce y agradable cuanto mas lo aspiramos.

A pesar de que podía quedarme allí renunciando al destino, pues habia reunido un capitalito decente, me preocupaba de tal modo el porvenir de mis hijos, que todo para ellos me parecia poco; me dominaba una desinteresada y generosa codicia, y esto fué lo que me hizo aceptar la traslación.

Llegado á Barcelona traté de poner en órden mis negocios y de tentar algunas timidas, pero seguras especulaciones, con objeto de asegurar la independencia de mi progenie que se iba haciendo demasiado numerosa.

Estos negocios me hicieron trotar bastante por las calles de la población. En una de estas correrías, me interceptó el camino un repleto ciudadano lanzando exclamaciones de alegría, abriendo los brazos y estrujándome repetidas veces entre ellos.

MI primer impulso fué preguntar su nombre á aquel desconocido; pero el timbre especial de la voz me lo hizo adivinar. Era Agustín.

Tan variado estaba, que ni un solo rasgo fisiológico podia recordar lo que fué.

Todo habia sido trastornado. A la línea recta habia sucedido la curva, al ángulo agudo la circunferencia. El pergamino ó el marfil viejo que antes modelaba su rostro, se habia transformado en cascara de granada madura. Su estenuación de ayer, hoy era obesidad; su diplomacia, franqueza; su escepticismo, creencia; su tristeza, alegría.

Los ojos se le habian achicado y las narices engrosadas.

Los dientes blancos estaban ya negros y no menciono los que le faltaban.

El arte de ponerse las corbatas, arte en que siempre habia sobresalido, corría blandamente entre las linfas del Leteo; ahora le bastaba liarse al cuello una torcida negra.

Los vestidos ceñidos y ajustados exactamente al modo del último figuría de

ve se le remitió por la administración de Hacienda pública de Madrid.

Por los ferrocarriles de Madrid á Alicante y Zaragoza circularon desde el 3 al 11 del mes actual 22303 viajeros; el producto total de la explotación en dicho período ascendió á 1.120.266 rs., notándose una disminución de un 24 por 100 en los rendimientos.

En los mismos días viajaron por el ferrocarril de Manzanera á Córdoba 2705 personas, produciendo la explotación 272629.

Las obras del dragado del puerto de Palma de Mallorca, que estaban interrumpidas, han vuelto á seguirse con actividad.

Han llegado á Palma de Mallorca los Sres. D. Fernando Cotner, el marqués de Bellet y el coronel de carabineros señor Santander, procedentes de Barcelona.

Ha vuelto á publicarse en Mallorca el *Diario de Palma*, que dejó de ver la luz el 1.º del actual, por disposición superior, según dice otro periódico de aquella isla.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal en el vecino imperio la siguiente carta:

Paris, 10. Esta tarde los fondos han tenido un descenso en la Bolsa. Todos los valores en general han sufrido pérdida y los noticieros de aquel círculo me aseguran que este movimiento de descenso era debido á la noticia de una alianza entre Prusia y Rusia, alianza que debía denunciar al Cuerpo legislativo el señor Thiers próximamente.

Ignoro si el Sr. Thiers hablará en este sentido; pero nadie cree en los efectos políticos de alguna importancia en la existencia ni en la probabilidad de semejante alianza. Lo que sí sucedería en caso de que Francia intentara hacer la guerra á su actual amiga la Prusia (lo cual tampoco tiene visos de probabilidad), es que esta nación llegara á ser caso de buscarla naturalmente el apoyo de Rusia, que sin duda no se negaría á prestárselo para tomar un desquite de antiguos descalabros. Pero como ya digo á ustedes que este caso no es fácil que se presente, me parece todo esto hablar de la mar, y la baja de los fondos de hoy será una de las muchas oscilaciones que tienen su origen dentro de las mismas operaciones bursátiles ó de los asuntos financieros que con ellas se relacionan.

Respecto al Sr. Thiers diré á Vds. que sus enemigos le acusan hoy de haber tratado demasiado íntimamente con los austríacos, de quienes se dice que le han proporcionado los datos para su discurso.

Grande descontento reina en las Tuellerías contra el presidente del Cuerpo legislativo señor Walewski por su manera de conducir los debates. Ya de antiguo se susurraba que debía ser reemplazado porque no se le creía á la altura de su puesto, y según dicen, en esta ocasión ha acabado de desconcertarse en las altas regiones. Su señoría salió hablando de la tribuna que ocupaba durante el discurso de Favre. El gobierno ha creído que las trabas que el presidente puso al orador no debieron partir de él, sino que á la mayoría de la cámara era á quien debía haberse dejado la represión de las demandas del orador de la oposición. Según me aseguran, el actual presidente, para evitar nuevas quejas, se quitará de enmedio y hará próximamente un viaje por Italia.

En el gran hotel se preparan habitaciones para el hermano del rey de Bélgica, conde de Flandes, que debe llegar uno de estos días á París y pasar aquí una semana antes de su casamiento.

La legislatura actual francesa, que según se había anunciado y con arreglo á los deseos del emperador debía ser muy corta, se prolongará lo menos hasta el 15 de julio. Las leyes sobre la prensa, sobre el derecho de reunión, sobre la organización del ejército y alguna otra exigen dos meses al menos de discusión y los presupuestos no podrán presentarse hasta principios del mes de junio.

La parte joven de la mayoría de la cámara celebró ayer una reunión en casa del baron Gerónimo David (hijo natural de Gerónimo Napoleón) para ponerse de acuerdo sobre la conducta que debe seguir en las cuestiones pendientes. Aunque en los asuntos importantes no se separará esta del gobierno, quiere sin embargo tener mas iniciativa en las cuestiones y no limitarse á un apoyo incondicional.

Los diarios hablan de un nuevo triunfo alcanzado por nuestro compatriota el señor Padilla en el teatro Victoria de Berlín; el *Bertiner Montags* dice que una parte de *Rigoletto* se ha visto allí tan bien interpretada como hoy, y que el señor Padilla lo mismo en la parte cómica que en la trágica ha demostrado un talento admirable y ha dado á conocer los grandes progresos que ha hecho como cantante y como actor. El dueto del acto segundo cantado por la señora Sarolta y nuestro compatriota fué repetido y al final del acto fué llamado el señor Padilla al palco escénico.

Ayer recibimos detalles del recibimiento hecho en Burgo á los restos mortales del señor cardenal arzobispo que fué de aquella diócesis.

Ayer 15, dice la carta que nos proporcionó los datos, y á pesar de lo lluvioso del tiempo, acudieron á la estación casi todos los habitantes de esta ciudad, á

recibir los restos mortales de su eminen- cia, y cubrían por completo la carretera donde había de pasar el cortejo fúnebre.

El cardenal de sustrato apreciabilísimo y Horado prelado venia encerrado en un precioso féretro de terciopelo morado con galones y guarniciones de oro.

En la estación del ferrocarril le aguardaban varias comisiones de las corporaciones del cabildo y ciudad, y colocado que fué en un *treck* vestido de luto, fué conducido al antiguo convento de Carmelitas descalzas, hoy seminario clerical, en donde despues de cortas preces se colocó sobre el ataúd el baculo y mitra arzobispaes.

En las afueras del Cármex é Instituto se hallaban colocados el regimiento de caballería de Numancia, el de infantería de Guadalejara, y una brigada de artillería de montaña, prestando los honores de infante, que por real mandato de S. M. se concedió á nuestro amadísimo prelado.

Al llegar á la puerta del palacio arzobispal el féretro, el regimiento de Guadalejara presentó las armas y la música tocó la marcha real; entre tanto, el cabildo de la catedral y el de las parroquias de la ciudad, con sus cruces, recibieron los restos de su eminenencia, conduciéndole á la capilla de la casa. En ella se había levantado un túmulo en declive para colocar el cadáver embalsamado del ilustrado y virtuoso cardenal, que en vida había sabido derramar á manos llenas doctrina, caridad y consuelos en alivio de los padecimientos de sus queridas ovejas.

La capilla arzobispal se halla enlutada con notabilísima sencillez, habiéndose levantado dos altares mas para la celebración de las misas en símplica de su eterno descanso.

La capilla está abierta al público, y el pueblo de Burgo, sin distinción de clases, acude todo el día á contemplar los restos inanimados de su querido arzobispo y á rogar á Dios por él.

La muerte no ha dejado profundas huellas en el semblante de nuestro honrado prelado, pues conserva las facciones y frescura de su tez como si gozara de vida y reposase en tranquilo y sosegado sueño. Sus exequias solemnes se celebrarán el lunes y cuidaré de dar á Vd. alguna noticia de ellas.

Van llegando comisiones de diferentes vicarías y arciprestazgos para que el clero del arzobispado honre como merece á su dignísimo y nunca bien llorado jefe en sus últimos y piadosos obsequios. Su Emma. será sepultado provisionalmente en la catedral, pues su voluntad era que en la capilla del nuevo y magnífico seminario levantado á sus expensas se depositasen sus restos.

En la dirección de la Guardia civil existen vacantes tres plazas de escribanos que se han de proveer entre los guardias primeros y segundos, solteros y de intachable conducta.

D. Primitivo Valentin, médico titular de la villa de Canillejas, con un desprendimiento que le honra, según el *Boletín de la guardia civil*, ha renunciado los honorarios que le correspondían por la asistencia prestada y algunos medicamentos facilitados al guardia de primera clase Joaquin Rochera, cuyo individuo se estropeó un brazo de resultas de una caída que dió persiguiendo á unos criminales.

El presidente del consejo de Ministros inglés lord Derby, ha anunciado á sus amigos políticos que si es derrotado en el bill de reforma electoral someterá inmediatamente á la reina el decreto de la disolución del Parlamento.

El 22 de este mes habrá en Roma un gran Concistorio para preconizar obispos en Italia, Francia y otras naciones y elevar al cardenalato á varios otros. Roma tranquila, á pesar de los trabajos revolucionarios. El Papa asistiendo, con excelente salud, á todas las fiestas de la Iglesia. Sigue el bandolerismo en las provincias.

El representante de Francia en Rusia, Sr. Benedetti, debió salir ayer de París para volver á ocupar su puesto en Berlín.

El gobierno romano ha suprimido los derechos de tránsito para las mercancías y efectos que atraviesan por los ferrocarriles romanos.

El tercer concierto dado anteayer por la sociedad de profesores que dirige el señor Barbieri, obtuvo tan excelente éxito como los dos anteriores. La concurrencia, que era extraordinaria á pesar de lo poco apacible de la tarde, aplaudió extraordinariamente cuantas obras se ejecutaron, haciendo repetir el motete á voces solas, de *Vermuth meister* (nombre alemán con que ha disfrazado el suyo un maestro español y muy español), el *Mater amabilis*, de Mozart; la obertura de la *Estrella del Norte*; el allegretto de la sinfonia en *si* de Beethoven; el coro de señoras de *Gi Orasi é Curiani*, de Mercadante, y el aria de Stradella arreglada para el coro de hombres.

El entusiasmo del público llegará algún día por este camino á hacer repetir los conciertos enteros, cosa que honrará á los artistas, pero que también rendirá sus fuerzas.

El *Athenaeum* de Londres anuncia que el sabio director del observatorio de Atenas ha notado que el cráter del monte de Linneo, situado en medio del mar de las Serenidades, parecia hallarse coronado de nubes negras, porque se había mostrado menos brillante que de

costumbre durante los meses de octubre y noviembre del año último. Si nuestras noticias no son inexactas, este es precisamente el mismo cráter que presentó igual fenómeno á Schroter, astrónomo de fines del último siglo. Varias fotografías inglesas, tomadas durante los dos citados meses, han hecho ver que este cráter parecia envuelto en gases despedidos por el interior de la luna. Tal extraño fenómeno ha llamado mucho la atención en Inglaterra é Italia.

Dice *El Imparcial*: «Parece que se ha pensado en plantear en las costas de Galicia un establecimiento penal, y que el punto que á los ojos de la administración quizá llegue á obtener la preferencia, es la isla de Tambo.»

Despues de esta noticia, nuestro colega hace algunas consideraciones sobre la conveniencia de que no se establezca aquel depósito en Tambo, y si en cualquiera otra isla de las muchas que hay en Galicia, y cita las siguientes:

«Los islotes llamados Estela de Mar, Estela de Tierra y Boeiro; en la ria de Bayona las grandes islas de Cies. En la de Vigo hay tambien Toralla frente á Corujo y Rales junto á Cangas. A la entrada de la ria de Pontevedra hay las islas de Ons, que son dos, la Ons y la Ozeta, habiendo tambien otras menos importantes como son las Lobeiras, las de Osas, las de Colmado y otras. Por último, en la ria de Arosa hay la isla del mismo nombre, la de Sálvora, la de Cortegada, el islote Nobo y la de Carreira.»

Ayer recibimos periódicos de Milan en los que vemos confirmada la noticia que el telégrafo nos anunció, del triunfo alcanzado en el teatro Cárcano de aquella capital por nuestra compatriota la señora Istúriz. La *Gazeta* y el *Trovaiole* dicen que la prima donna interpretó la parte de Ghilda en *Rigoletto* de una manera admirable, valiéndole á la señora Istúriz grandes aplausos, y siendo llamada á la escena repetidas veces. Este triunfo debe serle tanto mas satisfactorio á la artista, dice aquel diario, cuanto que recientemente había cantado la señora Lagrange en el mismo teatro el dramático papel de la hija de Rigoletto, y sabido es como sabe interpretar esta renombrada cantante.

El día 21 del corriente tendrá efecto la vista en grado de súplica, ante la sala primera de esta audiencia, de la causa formada contra Victor Escrivano Garcia, por muerte dada á su abusivo político Manuel Santos Gil, en el pueblo de Umbralejo, el 6 de marzo del año último.

El juez de Atienza condenó al Victor á la pena de cadena perpetua, cuya confirmación pide el fiscal de S. M.

Anteayer á la una de la tarde fué asaltado en el paseo del Prado, frente al jardín Botánico, el conductor de un carro de cerveza por tres hombres con navaja en mano, los cuales le hirieron en un costado y en la ceja derecha, robándole una botella de aquella bebida y huyendo despues, sin que hasta ahora se sepa el paradero de los agresores. El cervicero dió voces de auxilio, acudieron los dependientes de la autoridad y le condujeron á la casa de socorro de la plazuela de Matute, donde los facultativos le curaron convenientemente.

El general Lemery ha salido ayer tarde para su posesion de San Sebastian, donde reside habitualmente.

Uno de los miembros de la sociedad real de Inglaterra ha tenido la singular ocurrencia de explicar la famosa teoria de la virtud dormitiva á la explicacion de los efectos de la quinina. El Sr. Bence Jones trató de hacer comprensible la manera con que dicho medicamento obra sobre el organismo, determinando la rapidez con que se espere por el sistema circulatorio. Sabido es que esta rapidez, que varia mucho de unas sustancias á otras, es muy grande en ciertas preparaciones quínicas.

El mencionado sabio hizo numerosas y delicadas esperiencias, dirigidas con indisputable talento, y practicadas en muchos animales muertos despues de haberles sido administrado el sulfato de quinina, observando con gran sorpresa que en todas las partes del organismo de los animales vertebrados hay esparcida una sustancia análoga á la quinina.

La *Revue des cours scientifiques de France et de l'étranger*, colección rica en hechos de todo género, dice que el señor Bence Jones ha sacado de este descubrimiento una conclusion de las mas estrañas; héla aquí. Todo hombre posee, en estado de salud, en las diferentes partes de su cuerpo una determinada cantidad de quinina, y cuando esta cantidad normal desaparece bajo la acción de las exhalaciones paludianas, por ejemplo, la carencia se manifiesta por medio de los efectos conocidos con el nombre de *calentura*, siendo preciso para curar al enfermo apresurarse á restituírle la cantidad de quinina que sus órganos necesitan para volver á funcionar normalmente.

Un agente ruso ha llegado á Washington para comprar fusiles anglo-americanos. El gobierno moscovita reforma rápidamente el armamento de su ejército.

El príncipe de Carignan ha pasado por Roma, viniendo de Nápoles. Ha sido invitado por Su Santidad para detenerse algún tiempo en la Ciudad Eterna á su regreso. El príncipe ha aceptado esta invitación.

Anteayer fué detenida por la autoridad una mujer por espondedora de moneda falsa culpádoela un duro tambien falso.

Los profesores del cuerpo facultativo de beneficencia municipal de esta corte, obsequiaron anteayer á su jefe, D. José Diaz Benito, con una brillante serenata. Al efecto, la banda de música del regimiento de Ingenieros tocó escogidas piezas desde las ocho hasta las doce de la noche, delante de la casa del Sr. Diaz Benito en la calle de Jacometrezo.

Anteayer fué conducida á la prevención una mujer que en disputa con su esposo le causó una herida. El suceso ocurrió en casa de los conyuges plazuela de San Miguel.

Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento constitucional de la villa de Gracia el Sr. D. José Díez de Brito, empleado que fué en el gobierno civil de Barceona.

El ejército pontificio cuenta ya más de diez mil hombres, y todavía se aumentará. Continúan los alistamientos y se trata de que entre al servicio del Papa toda la legión belga procedente de Méjico.

Aseguran de San Petersburgo que han terminado las negociaciones entre Rusia y Francia sobre la cuestion de Oriente.

A consecuencia de consejos dados por el gobierno inglés, el príncipe de Serbia ha consentido en ir á Constantinopla.

La última semana de carnaval se llama en San Petersburgo la *semana laca*. Este año en la corte de Rusia ha reinado una gran animacion. Han dado grandes bailes, el czar, el gran duque heredero en su palacio de Antekhoff, los duques de Osuna, la princesa Elena de Kotschoubey, la condesa Pratasoff y la princesa Bariatinski. Estos últimos han ofrecido la particularidad de empezar á las dos de la tarde, interrumpiéndose el baile á las cinco para comer, y despues de una hora de tocador continuar la danza hasta el día siguiente.

Los teatros han dado dos representaciones por día. La función que mas éxito ha obtenido ha sido *La muerte de Ivan el terrible*, drama que se está arreglando á la escena francesa.

El 12 salió del puerto de Palma de Mallorca la corbeta de guerra *Ferrolana*, con rumbo al de Cartagena, en el que entró el 18.

En la noche del 17 se celebró en los pueblos de la marina de Alicante, con grandes fogatas é iluminaciones, la noticia de haberse acordado la definitiva construcción de la carretera que ha de ponerles en comunicacion con la capital. Todos los montes próximos á Alicante volaron iluminados por grandes hogueras, y en el llamado *Puigcampana* se colocó un cañon que hacia salvas.

Las cartas de Palma de Mallorca dicen que despues de un corto temporal de aguas ha cambiado el tiempo, haciéndose caluroso hasta el punto de sentirse tanto calor como en los meses de verano.

La diputacion provincial de Barcelona ha empezado á ocuparse en la eleccion de individuos que han de comisionarse por dicha provincia para estudiar en la esposicion Universal de Paris la agricultura, la industria y artes.

En Bilbao se dice que para el mes de setiembre empezará á funcionar en el teatro de aquella villa una compañía dramática, en la que figurarán la señora Dardalla y los Sres. Zamora y Mario.

El general de artillería Sr. Elorza, que se hallaba en Ovido, ha venido á Madrid de paso para Paris, donde le llama su cargo de individuo del jurado español en la esposicion Universal.

De Conceitana escriben con fecha 14: «El día 6 del pasado febrero, en la calle de las Herrerías y á prima noche, de un trabuazo le arrancaron la vida á Francisco Reig Sellés. El día 10 del que rige, en el barrio de Traga, de un navajazo ó puñalada se le arrancaron á Antonio Mullos Oltra; y anoche, mal he dicho, porque la noche aun no había acabado de cerrar, en la plaza de Sister, en el punto mas concurrido, en la Puerta del Sol de esta villa, donde hay dos cafés constantemente abiertos, de dos trabuazos á la vez, y á la misma puerta de uno de los cafés asesinaron á Antonio Moltó Ferrer. Los dos tiros fueron certeros, los dos le atravesaron el pecho, los dos fueron esencialmente mortales. Sin embargo, al decir de las gentes, el proceso no ha podido averiguar aun quiénes sean los agresores.»

El rey de Prusia acaba de fundar una nueva orden militar para premiar los méritos contraídos durante la pasada guerra por los sargentos, cabos y soldados. Consiste en una cinta blanca con dos pequeñas listas negras que se llevarán en la empuñadura de la espada.

La *Independencia belga* dice que la Francia, la Rusia y el Austria se han puesto de acuerdo para aconsejar á la Puerta que ceda la isla de Candia á la Grecia.

Los cuadros dejados por el difunto pintor francés Sr. Bellange, se van á vender en pública subasta en el hotel Drouot. Esta venta será de 268 obras, entre las cuales están las mejores del ilustre pintor.

Parece está aplazado el enlace proyec-

ta lo del heredero del trono de Italia con una princesa austriaca. La Prusia trabaja mucho para evitarlo.

El día domingo 17 no han tenido lugar en Italia las segundas elecciones, en número de 250, ó sea mas de la mitad de la cámara. Por lo tanto, hasta el 18 no habrá podido conocerse con exactitud á proporción en que los partidos vienen al futuro parlamento.

Diése en Paris que el ministro de Estado Sr. Rouher tuvo una larga conferencia con el emperador antes de contestar al discurso del Sr. Thiers, y probablemente para saber lo que debía decir.

En el proyecto de ley sobre reforma electoral que debe haber presentado el gobierno inglés al Parlamento la franquicia electoral para los pueblos (*bourgs*) se establecerá sobre la base del pago del impuesto y de una residencia de dos años en el mismo domicilio. La franquicia para los condados se establecerá sobre la base del pago de un alquiler de 15 libras. Las franquicias adicionales y el nuevo reparto de los colegios electorales serán los mismos que propuso el Sr. Disraeli el 23 de febrero último. Tambien se propondrá un doble voto para las franquicias adicionales.

La *Correspondencia general* de Viena dice estar autorizada para desmentir el rumor según el cual el gobierno austriaco piensa en hipotecar los bienes del clero.

Los Kares, pueblo bárbaro de la India-China, no tienen reliquia alguna; cuando están buenos gozan de prosperidades, pero cuando les aflige alguna desgracia se acuerdan de que dependen de dos genios y deducen que estos tienen hambre y sed; se apresuran á ofrecerles víveres y licores y á celebrar fiestas para aplacarlos. Uno de estos genios es el espíritu de los bosques; de su cólera naocen los enfermos, las hambres, las pestes. En el caso de enfermedades ordinarias, la familia invoca al dios de la casa, que reside en una capilla inmediata, y el jefe oficia por él mismo en calidad de gran sacerdote, según los ritos consagrados. Cuando una epidemia invade una aldea, los habitantes de las inmediatas interceptan los caminos atravesando en ellos un tronco de bambú. Junto á este tronco colocan una piedra grande para advertir al hombre que se atraviese á salvar este obstáculo, que ha merecido la muerte, y la sufrirá si no rescata su vida dando un monton de oro que pese tanto como la piedra.

En Francia se agita mucho la cuestion siguiente: ¿Es posible engendrar en una especie dada al sexo que se quiera? Los sabios andan ahora á vueltas con este problema, conviniendo por de pronto en que no es insoluble. El Sr. Thury, profesor de la academia de Ginebra, partiendo del supuesto de que la hembra no es mas que un macho cuyo desarrollo se ha interrumpido, y de que este fenómeno depende de la época de la fecundacion, variando el sexo según que el huevecillo esté mas ó menos desarrollado en aquel momento; el Sr. Thury, digo, ha producido hembras y machos á voluntad en aves de corral, en vacas y en otros varios animales.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 20. El *Monitor prusiano* publica un tratado de alianza ofensiva y defensiva, hecho por Prusia con Baviera y el ducado de Baden, en cuyo tratado se garantizan mutuamente el territorio que hoy poseen estas naciones. Se pondrán fuerzas militares á disposicion de la nacion atacada, y caso de guerra, el ejército lo mandará el rey de Prusia.

Las últimas noticias de Haíti dicen que habia ocurrido en Puerto-Principe una sublevacion contra el presidente Geffrard. Los insurrectos atacaron el palacio nacional en la noche del 22 de febrero, pero el gobierno venció la insurreccion el día 23.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 20. La cotizacion oficial de hoy es la siguiente: Diferido español, 32. 8 por 100 francés, 69-00 (baja 10 céntimos). 1 1/2 francés 98-00 (alza 50 céntimos). Consolidados ingleses, 91 1/8 á 1/4.

En la visita girada ayer á las tahonas por varios señores tenientes de alcalde de Madrid, se decomisaron las siguientes libras de pan: Distrito de la Audiencia, 709.—Universidad, 1090.—Inclusa, 632.—Hospital, 381.—Palacio, 330.—Hospicio, 686.—Total: 3848 libras de pan. Además se han impuesto á los tahoneros las multas correspondientes, que han ascendido en el distrito de la Audiencia á 1600 rs.

El corresponsal de un periódico de provincia da la siguiente noticia que han copiado *El Pensamiento Español* y *La Epoca*:

«Puedo desmentir los rumores de que se prepara una gran promocion senatorial. Esta, caso de verificarse, no pasará de 24 ó 3 nombramientos, con lo cual apenas se cubre la mitad de las bajas

corridas desde la última. Entre los hombres importantes que se citan como probables pueden haber de los señores Castro (D. Alejandro), Orovio, Marfori, marqués de la Granja, Valderrama y San Roman, aunque sin asegurar la noticia.

El precio del carbon ha bajado en Madrid de algun tiempo a esta parte, y se anuncia que bajará mas antes de que llegue el verano, siendo la causa de esto el mucho uso que se va haciendo del coque en las casas particulares, así para las cocinas como para las chimeneas.

Un periódico de la union liberal publicó el día siguiente: «Han empezado a llegar a esta corte algunos de los muchos hombres políti-

cos que se hallaban fuera de ella desde los primeros dias del corriente año de 1867, que no nos atrevemos a llamar de gracia porque empezamos en m. rtes. Cuéntanse entre ellos los señores Cánovas del Castillo, Fernáñez de la Hoz, Saavedra Manóses, Suarez Inclán, Navarro, Escrivá, Alarcón, Iñedo y Mantilla.

Creemos que los demas señores que se hallan en el mismo caso que los anteriores, y que han permanecido en el país, están ya en aptitud de dirigirse al punto que mas les convenga. Hemos oido que varios de ellos se disponen a pasar al extranjero.»

Todos los dias de la presente Cuaresma, al anochecer, se hace en la parroquia de Santa Cruz el ejercicio del Via-

crucis, y despues explica el señor cura párroco la doctrina cristiana.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Paris, 19 (a las 6 y 25 minutos de la mañana).

El Sr. de Cassagnac, en una improvisacion sobre la politica exterior de Francia, dijo en la cámara: «No debemos amenazar a nadie, pero debemos armarnos y esperar.»

El Sr. Thiers, insistiendo en las criticas ya hechas por él, aconseja una politica de vigilancia.

El Sr. Rouher, contestándole, dijo que la politica de vigilancia era justamente la del gobierno.

Se pasó entonces a la votacion, y la orden del dia fué aprobada por 219 votos contra 45.

Nueva-York, 18. El presidente Johnson, al recibir una delegacion de fenians, dijo que pediria para los fenians los derechos de beligerantes, y que daria a esta cuestion la mas seria consideracion, como lo merecia una cuestion de tanta importancia. La diputacion de fenians se retiró, pues, muy satisfecha del resultado de la peticion.

BANCO DE ESPAÑA.

Debiendo empezarse en breve la corta y factura de los cupones para su presentacion en las oficinas correspondientes con la anticipacion que se halla prevenida, se hace saber a los interesados en los depósitos existentes en este establecimiento cuyos cupones é intereses ven-

cen en 30 de junio y 1.º de julio próximos, que hasta el 6 inclusive de abril inmediato pueden reclamar la devolucion de sus efectos con el cupon corriente, ó dar aviso por escrito de que se conserven con dicho cupon; pero en este último caso habrá de retirarse los depósitos para cortar por sí el indicado cupon, cuando lo estime conveniente, con arreglo al reglamento.

Igualmente se hace saber, que si bien desde el 8 de abril inclusive se recibirán los depósitos con el cupon ó interés corriente, ya no será cargo del Banco cuidar de su cobranza, y si de los interesados, que lo efectuarán cuando gusten, sacando al efecto los depósitos.

Madrid, 20 de marzo de 1867.—El secretario, José de Adaro.

NOTICIAS.

SANTO DEL DIA 21. — San Benito, abad y fundador.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Martín, donde se celebrará a San Benito Abad; por la mañana habrá misa solemne y sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde procesion y reserva. — En la iglesia de monjas del Sacramento se celebrará solemne función al gran Padre San Benito por el capítulo de caballeros de la Orden de Alcántara; a las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Manuel Gonzalez, y por la tarde habrá ejercicios con Miserere y sermón que predicará D. Manuel Uribe. — En las comend. doras de Santiago habrá tambien por la tarde ejercicios con miserere y sermón que predicará D. Patricio Páramo. — Continúan por la tarde las misiones en Santa Isabel y en San Ildefonso. — En las monjas de la Concepcion Franciscana (La Latina) dará principio la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora de las Angustias. Todas las tardes a las cuatro y media se espondrá a S. D. M. Despues del rosario predicará D. Eugenio Aguado, terminando con la reserva. — Por la noche habrá ejercicios con sermón que predicará: en Italianos, D. Pedro Garcia San Juan, y en la bodega de San Ginés D. José Losada.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Buena-Dicha en su iglesia, ó la de las Viñas en Italianos.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 2,316 fanegas de trigo al precio de 6-210 escudos la fanega y la cebada de 2-100 a 2-500.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 21.—Parada: Tercero artillería a pié.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel del tercer artillería, D. José Rojas y Aguado.—Jefe de día: Señor teniente coronel primer jefe de Ciudad Rodrigo, D. Alejandro Moseno de Medina.—Visita de hospital: Segundo de ingenieros, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Principe de infantería, noveno capitán.—El general gobernador, Pavia.

MERCADO.—MADRID 19 DE MARZO.

Table with columns: ARTICULOS, Por mayor, Por menor. Lists various goods like Carne vaca, Carnero, Cordero, Ternera, etc.

Han entrado por las puertas de esta capital: 6,667 arrobas de trigo, 3,876 arrobas de harina de idem, 6,572 arrobas de carbon, 139 vacas que componen 57,803 libras de peso, 393 carneros que hacen 9,556 libras de peso, y 227 cerdos degollados que hacen 57,296 libras de peso.

Table with columns: ARTICULOS, Escudos, Fanegas. Lists Trigo de Castilla, De la Mancha, De la Sagra, etc.

MERCADOS NACIONALES.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Lists Alicantet 16, Marchena 16, Sevilla 18, etc.

ESPECTACULOS PARA HOY.

REAL.—Funcion 132 de abono.—Segundo turno y par.—A las 8 1/2.—Macbeth. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Quiero y no puedo.—El querer y el rascar. BUFOS MADRILEÑOS. (Variedades.)—No hay funcion. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La 28 representación de la comedia de magia titulada La espada de Saladís. RECREO.—A las 8.—El que nace para ochar.—Maruja.—Amor de madre. TEATRO DE LA BOLSA.—(Carretas,

núm. 14).—A las 8 1/2.—La Payesa de Sarriá.—Baile.—Una divertida pieza.

CIRCO DE GALLOS (de Santa Bárbara).—Grandes peleas a las doce.

CAPELLANES.—Café-teatro.—Popita. Dos y uno.—Como el pez en el agua.—La fé perdida.

QUERVEDO.—A las 8.—El tanto por ciento.—El que nace para ochar...

BOLSA.—COT. OFICIAL DE AYER 20.

FONDOS PUBLICOS. Ultimo precio.

Table with columns: Description, Price. Lists 3 por 100 cons. al contado, Id. a fin de mes, etc.

CAMBIOS.—Londres, 90 d. fecha, 49-30. Paris, a 8 dias vista, 5-13.

ANUNCIOS.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE EN la noche del lunes a la salida del Liceo de Piquer haya recibido por equivocacion un paraguas, se sirva entregarlo en la administracion de La Correspondencia ó en casa del mismo Sr. Piquer.—0

DEL QUE HAYA PERDIDO UN BILLETE de Banco y diga el día en que lo perdió la hora y el sitio poco mas ó menos y la cantidad del billete, se le entregará en la calle de Rompeplazas, comercio de paños.—0

SE SUPLICA A LAS PERSONAS QUE hubieren recogido un niño de seis años, bien parecido que aun no se expresa con claridad que se perdió en la tarde del 19 del corriente lo entregue en la calle de Legantios, núm. 40, cuarto tienda.—0

F. LUIS, dentista americano, —27, Boulevard des Italiens, Paris.

SE ARRIENDA

la hermosa fábrica de laminacion de hierro y chapa llamada Bidasoa, sita a un kilómetro de la villa de Vera (Navarra) con todas sus dependencias y maquinaria completa para el efecto y para la construccion de toda clase de piezas para la fabricacion.

Esta fábrica dista 16 kilómetros de las estaciones del ferro-carril de Iruñ y Euzkaya y puerto de Fuenterrabia.

Para las condiciones de arriendo acudir en la fábrica a D. M. Blandin, y en Madrid a D. M. Isla de Isla, Fuencarral, número 27.—0

DELEGANTES HABITACIONES CON asistencia ó sin ella. Cármen, 10, tercer derecha.—0

QUIEN SE HUBIERE ENCONTRADO un perro de Terranova negro con una mancha blanca en el pecho se servirá entregarlo en la porteria de la Imprenta Nacional, donde recibirá el hallazgo.—0

A LOS COLEGIOS Y PARTICULARES.—Se enseña el francés, italiano y dibujo por persona competente. Darán razon en la administracion de este periódico.—0

CERCA DE LA PUERTA DEL SOL SE alquila una sala y gabinete, amueblado, por valor de 4 rs.; para tratar, plazuela del Cármen, 1, segundo izquierda.—0

GRAN ALMACEN DE HUEVOS FRES- cos a 13, 17, 20 y 24 cuartos docena. Los de corral a 28. Noviciado, 5.—2

ALMONEDA DE LUJO.— CALLE DE San Lucas, núm. 6, bajo izquierda.—2

PAPEL DEL ESTADO, obligaciones de la Península, cartas de pago de la Caja de Depósitos y cupones tiene encargo de comprar D. R. C., agente de negocios del colegio de esta corte, que vive calle de Espoz y Mina número 9, piso cuarto.—3

PASTILLAS PECTORALES DE JIMENEZ.—Son un remedio eficaz para combatir y desterrar toda clase de toses, aun las mas inveteradas, sea cual fuese su procedencia. Así lo atestigua la autoridad de personas muy conocidas, segun consta en el prospecto que a cada caja acompaña. Se venden estas a los precios de 11 y 20 reales, en las oficinas de farmacia de Just, calle de Peligros, núm. 4, y en la de Ulzurrun, Barrio-nuevo; núm. 11, Madrid.— En Avila, Salcedo.—En Burgos, Llera.—En Zaragoza, Rios, y en otras muchas capitales se provincia.—8

VENTA E HIPOTECA DE DEHESAS Y haciendas. Las hay en las provincias de Avila, Ciudad-Real, Madrid, Toledo, Salamanca y otras varias de pequeños y grandes valores. Dirijirse a la calle de Fuencarral, 17, pral. de una a cuatro. Casa-Comision de Fincas, Madrid.—0

POMADA ANTIHEMORROIDAL.—Es el mejor resolutivo para la curacion de las almorranas segun lo atestigua los hechos. Hortaleza núm. 9 botica, y principales boticas de España.—3

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS TINTOS Ly blancos, del marqués de Benemejías, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.

GRAN CENTRO DE SUSCRICIONES de toda clase de obras científicas y literarias. Cármen, 42, tienda.—3

OCCUPACION.—LA DESEA UN CABALLERO que posee varios idiomas y la conabilidad, bien sea para dentro ó fuera de esta corte, pues su solo objeto es el de ganar y sustento de su familia. La persona que guste utilizar sus servicios puede servirse dejar las señas de su casa en la redaccion de este periódico.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE. CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Precitados, 23, entresuelo izquierda.—9

PERFECTA SALUD A TODOS.— LA Revolucion Arábica Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones, hinchazones, flatos, insomnios, diarreas, náuseas, pituita, hipos, acedias, reumas, catarros, fiebres, toses, asma, tisis, debilidad, histórico, neuralgias, herpes, enfermedades de la garganta, de la vejiga, de la respiracion, de los riñones, de los intestinos, de los nervios, del hígado, de la mucosa, del cerebro y de la sangre.

Esta deliciosa harina de salud económica mil veces sus precios en otros remedios: 65,000 curaciones de enfermedades agudas a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX. la de la marquesa de Bréhan, del duque de Siskow y otros. En cajas de media libra 12 rs., una libra 20, 12 libras 170, 24 libras 300 rs. Casa Du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.

Depositos: Sr. D. José Garcia.—Sr. Borrell.—Sr. D. Vicente Miquel.—Sr. D. Cárlos Ulzurrun.—Sr. Sanchez Ocaña.—Sr. For Escobar.—R. Cuyas, Barcelona, calle Llauder.—Ramon Pifal, Cádiz.—José Maria de Somonte, Bilbao.—Jorge Hodgson, Málaga.—Roberts, Gibraltar, y todos los principales droguistas y boticarios en las demás provincias.

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de cámara y del principe Mur-el-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesion, Mayor 22 y 24.

CARPINTERIA MECANICA AL VAPOR.—Puertas a 2 1/2 rs. pié superficial. Entar mados completos y colocados a 26 rs. metro superficial. Molduras a 50 céntimos metro lineal. Persianas, porques, chalets, kioscos, escaleras, adornos, etc. Muestrario y despacho para encargos, Hileras, 21, bajo; fábrica, Sur, 24, Polledo y compañía.

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 reales.—Visitacion, 1, esquina a la calle del Principe. Se hacen reproducciones.

ELEGANCIA EN CAMISAS, CHALLERAS, alfonsas, corbatas y americanas, en el nuevo establecimiento calle del Cármen, núms. 9 y 41.—4

SE VENDE DOS PERDICES RECLAMOS se dan a prueba, calle del Escorial, núm. 14, cuarto bajo.—0

ALMONEDA.—SILLERIAS DE DAMASCO y de reps, mesa de comer, aparador y mesa ministro. Preciados, 62, principal.—0

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE hace almoneda de los muebles de una casa, Madera Alta, núm. 28, principal interior derecha.—0

Advertisement for D. MARIA MANUELA FLORES, VIUDA DEL SEÑOR D. CASIMIRO PARRA, who died on March 14, 1867. Includes a religious notice about her late husband's funeral.

Advertisement for PASTELERIA DEL UNIVERSO, OLIVO, 2. Promotes fresh pastries and confectionery.

VENTA ESCEPCIONAL Y URGENTE.

FIN DE LA VENTA, AGENCIA COMERCIAL EN ADUANAS, Encargada para la venta de los géneros extranjeros, CALLE DEL CORREO, 2, TIENDA. Por causa de la Esposicion y partir de esta corte, la Agencia en Aduanas, ha determinado hacer Almoneda pública y definitiva de todos los géneros de LENCERIA Y CAMISAS CONFEGIONADAS, y para concluir en pocos dias con lo existente ha obtenido de los interesados la autorizacion de reducir de nuevo los precios: además Para estimular la venta de los géneros mas finos, la Agencia comercial ha obtenido la autorizacion de los interesados, que a quien compre valor de 500 rs., se le regalará una prima de media docena de pañuelos de hilo de batista fino, un mantel de 6 cubiertos, media docena de servilletas adamascadas para té y una pechera de hilo fino.

Designacion de los artículos a precios reducidos últimamente. 40 docenas de camisas para caballeros, de hilo redondo muy fino, hechuras y dibujos de última moda, se dan las de 64 a 38, las de 80 a 45, las de 90 a 50, las de 100 a 60 rs. 120 juegos de mantelerías finas, de dibujos y granitos, para 12 cubiertos, se dan ahora a 70, 75 y 80 rs. Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas, desde 43 rs., y mantiles sencillos desde 16 rs. Servilletas para té y chocolate, desde 24 reales docena. 175 mantelerías adamascadas, de clase superfinas, para 6 cubiertos, se dan desde 50 rs. 200 idem, para 12, 18 y 24 cubiertos, se dan ahora desde 90 reales el juego completo. 150 docenas de pañuelos de hilo y de batista fina, en blanco y color, la docena a 22, 27, 30, 32, 35, 40, 45 y 60 rs., etc. Pecheras finas hechas a mano, de hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordados, se dan en las mismas proporciones. 200 docenas de toallas de puro hilo, de varias clases y tamaños, desde 20 reales media docena. Una gran cantidad de madapolanes ingleses, camisetas de punto, cortinas, de tul de seda, etc., etc., casi por la mitad del precio de su coste.

MARTILLO PENINSULAR. Desengaño, 10. Competencia en todos los ramos de comercio, como son vinos, licores, muebles, alhajas, perfumería, bisutería, relojes, camas de hierro y doradas, máquinas de coser, é ininidad de artículos a precios desconocidos. Se admiten toda clase de géneros, muebles y efectos, para vender en comision, de dentro y fuera de esta corte y se adelantan cantidades a cuenta. EN LA CALLE DE CARRETAS, NUMERO 41, porteria, se toman ropas usadas de señora y caballero a cambio de géneros de moda para los mismos.—0 SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de la Peninsular. Dirijanse a Manuel Mosácula, Victoria, núm. 7, escritorio.—7

EN LA CALLE DE CARRETAS, NUMERO 41, porteria, se toman ropas usadas de señora y caballero a cambio de géneros de moda para los mismos.—0

SE VENDE DOS PERDICES RECLAMOS se dan a prueba, calle del Escorial, núm. 14, cuarto bajo.—0

ALMONEDA.—SILLERIAS DE DAMASCO y de reps, mesa de comer, aparador y mesa ministro. Preciados, 62, principal.—0

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE hace almoneda de los muebles de una casa, Madera Alta, núm. 28, principal interior derecha.—0

Advertisement for HOY Y MAÑANA SON LOS ULTIMOS DIAS DE LA ALMONEDA DE ROPA BLANCA Y LENCERIA ESTRANJERA, CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO, Y PARA VENDER LOS GENEROS RESTANTES HASTA LA ULTIMA PIEZA, SE DAN A CUALQUIER PRECIO ACEPTABLE. Imprinta de D. Hilario de Zuloaga.—Editor responsable, el mismo.